

la lettre santé !

décembre
2025



BÂTIR DEMAIN 2030

Un nouveau Campus Santé mentale à Perray-Vaucluse

L'Établissement public de santé (EPS) Barthélémy Durand lance le projet "Bâtir Demain 2030". L'objectif est de créer un Campus santé mentale d'excellence sur deux principaux sites, à Sainte-Geneviève-des-Bois et Étampes, pour répondre à la demande croissante en soins psychiatriques, amplifiée par la crise de la Covid-19. À Sainte-Geneviève, la transformation se concentrera sur le site de Perray-Vaucluse.

Sur une superficie d'environ 15 000 m², ce campus offrira une prise en charge complète pour adultes, adolescents, enfants et mères avec bébés, avec notamment le doublement de la capacité d'accueil de l'UEPA (Unité d'évaluation et de prise en charge psychiatrique), passant de 10 à 20 lits et la création d'une unité de périnatalité de 8 lits. Prévu pour une livraison en 2030, le campus mettra également l'accent sur la formation et la recherche, contribuant à renforcer les compétences des soignants et à répondre aux défis croissants en matière de santé mentale. En tout, plus de 1 000 professionnels de santé et étudiants infirmiers y exercent à terme. Le projet s'inscrit dans un partenariat engagé avec la ville, en vue d'offrir un modèle de soin régional innovant et durable, dans un cadre respectueux de l'environnement et accessible à tous. Un investissement sans précédent de 66 millions d'euros pour le seul site de Sainte-Geneviève-des-Bois.

DON DE SANG

Une mobilisation solide à poursuivre

À Sainte-Geneviève-des-Bois, les collectes de sang ont une nouvelle fois témoigné de la générosité des habitants. Sur les sept collectes déjà organisées cette année, 474 donneurs se sont présentés, dont 32 nouveaux. Un bilan encourageant, mais l'année n'est pas encore terminée.



La prochaine et dernière collecte de 2025 aura lieu le 26 décembre, une date particulièrement stratégique alors que les besoins restent élevés pendant les fêtes. L'EFS appelle à maintenir la mobilisation : un don peut sauver jusqu'à trois vies. Pour prendre rendez-vous, il suffit de se connecter sur le site de l'EFS à l'adresse dondesang.efs.sante.fr ou via l'application dédiée.

L'an prochain, la Ville repassera à 12 jours de collecte, offrant ainsi encore plus de possibilités de donner.

Par ailleurs, l'Etablissement français du sang (EFS) recherche des bénévoles pour constituer une association locale de donneurs de sang. Ceux et celles qui souhaitent s'investir peuvent envoyer un mail à presidenteud91@gmail.com.

L'engagement des donneurs, nouveaux et réguliers, est un bel exemple de générosité. Ensemble, poursuivons cet élan de solidarité, pour sauver des vies, maintenant et dans les mois à venir.



L'IME NOTRE ÉCOLE

Un modèle d'inclusion au quotidien

Depuis 1998, l'IME Notre École à Sainte-Geneviève-des-Bois accompagne les enfants et adolescents atteints de troubles du spectre autistique (TSA) dans leur parcours scolaire, à la maison et dans la vie locale. L'objectif est de favoriser leur autonomie en les intégrant à des activités quotidiennes adaptées à leurs besoins.

En collaboration avec les établissements scolaires, comme dans les écoles Jean Jaurès et Cachin, l'IME met en place des unités d'enseignement externalisées, permettant aux jeunes de suivre des cours classiques tout en bénéficiant d'un suivi personnalisé. Au collège Paul Éluard, l'IME accompagne également des élèves dans une unité d'enseignement externalisée, où ils participent à des cours classiques tout en développant des compétences pré-professionnelles, en vue d'une orientation future.

Des activités pratiques, telles que la cuisine pédagogique et des sorties comme à l'épicerie sociale de Saint-Hubert sont également organisées afin d'aider les enfants à renforcer leur autonomie dans des situations réelles. Ce dispositif bénéficie avant tout aux enfants, en leur offrant un environnement adapté pour développer leur autonomie, renforcer leurs compétences sociales et faciliter leur inclusion. Il constitue également un soutien précieux pour les familles, tout en promouvant une société plus inclusive, fondée sur le respect des différences et l'apprentissage du vivre-ensemble.

